

# CRÉPY-EN-VALOIS

CRÉPY-EN-VALOIS

Chansons françaises

## Jean Humenry donne sa voix aux enfants et sa chance aux grands

Les rues de Crépy recèlent de personnages atypiques. Jean Humenry fait partie de ceux-là.

Auteur, compositeur, interprète, arrangeur, découvreur de talents, il a fait de la chanson pour enfants sa spécialité après avoir démarré à l'âge de 16 ans dans un groupe de rock.

Né dans les Pyrénées et passionné de chanson depuis «tout petit», Jean Humenry a fait ses armes avec «Les Étrangers» dans la région de Tarbes.

«C'était un groupe vocal et guitares acoustiques qui a pas mal marché, assure Jean Humenry. Ensuite, on s'est séparé et je suis monté à Paris, comme on dit dans le sud ouest».

Depuis 1969, Jean Humenry vit de la musique et pour la musique. Au total, il a participé à plus de 150 disques que ce soit comme auteur, arrangeur, musicien ou... chanteur. Il a notamment signé 15 disques de son nom. Le dernier, «Voyageur» vient d'être édité sur «Comme-ci, comme-ça» son propre label basé à Crépy-en-Valois.

Néanmoins le gros de sa production est issu d'un travail qu'il mène depuis des années dans les écoles de France et dans le domaine de la chanson pour enfants. Le disque «Chansons et comptines de France» a notamment été disque d'or au top des tous petits. Le prochain est un coffret de quatre livres-disques «Chansons écrites au tableau» qui est le fruit d'un travail de 20 ans.

### L'HOMME QUI FAIT CHANTER LES ENFANTS

«Tous les ans, depuis une vingtaine d'années, je travaille avec une ou deux écoles de France sur la réalisation d'un disque. Le coffret est la compilation d'une partie de cette production», souligne Jean Humenry.

Le principe est simple, dans le cadre d'un projet pédagogique, Jean Humenry débarque avec sa guitare



Depuis vingt ans, Jean Humenry écrit des disques pour et avec les enfants.

dans une classe et amène les enfants à écrire leurs propres chansons. Le but est, en fin d'années, la sortie d'un disque et la réalisation d'un spectacle.

Dans l'Oise, Jean Humenry est ainsi intervenu dans des écoles de Senlis, Compiègne, Chantilly et Noyon. Nul doute que l'une d'elle figurera sur la compilation qui sortira à la rentrée prochaine.

Pour ces disques, Jean Humenry met son talent d'auteur au service des enfants.

«On travaille sur des thèmes, on cherche des idées, on écrit les chansons et on les met en musique. Pour

les plus petits, c'est moi qui chante et qui leur prête ma voix pour leur composition», explique Jean Humenry. Pour les plus grands ce sont eux qui chantent accompagnés par des musiciens de haut niveau. Des copains parmi lesquels figurent le bassiste de Cabrel ou le percussionniste de Lavilliers.

### PAS DE CHANSON «CUCUL»

Au final, les chansons sont très actuelles, pop, blues voire rock. Les paroles évoquent des thèmes chers aux enfants: l'amitié entre les peuples, la solidarité, la protection de la nature

et de l'environnement, les animaux.

Mais, au final, Jean Humenry a le bon goût de ne pas tomber dans le «cucul» ou l'arrangement suranné. Les textes des enfants prennent vie grâce à lui et confirment l'adage: «Qui dit chanson pour enfants ne veut pas dire chanson enfantine»... A méditer.

Hélène Pène

Comme-ci comme-ça productions,  
[www.comme-ci-commeca.com](http://www.comme-ci-commeca.com)  
au 8 route de Pierrefonds, 60800  
Crépy-en-Valois